







# **Programa SEMINARIO TALLER**

BALANCES Y DESAFÍOS DE ACCESO A LA INTERRUPCIÓN VOLUNTARIA Y LEGAL DEL EMBARAZO (LEY 27610) en la provincia de Córdoba.

Día: viernes 4 de Agosto

Horario de 10 hs a 14 hs

Lugar: Facultad de Ciencias Sociales UNC.

#### **FUNDAMENTACIÓN**

La conquista de la Ley 27610 de Interrupción Legal del Embarazo, en el año 2020, habilita, legitima y saca de la clandestinidad el Aborto. Ahora sí se habla, se enuncia, se pregunta en el sistema de salud y eso empuja para que desde el estado, las universidades y las organizaciones que estamos comprometidas con el derecho a decidir apostemos a procesos de monitoreo, incidencia, formación, capacitación hacia y con el sistema de salud para lograr garantías de acceso.

Según datos obtenidos por el Proyecto Mirar (El aborto en números. Consultado en <a href="https://proyectomirar.org.ar/aborto-en-numeros">https://proyectomirar.org.ar/aborto-en-numeros</a>) la cantidad de efectores públicos que realizan abortos aumentó un 60 % en el país, de 903 a 1437. Además, ya hay cuatro laboratorios públicos que producen o están en proceso de producir Misoprostol y Mifepristona y el Ministerios de Salud de Nación está distribuyendo un pack combinado de estas drogas, el tratamiento recomendado por la OMS que mejora la eficacia de los procedimientos.

En Córdoba, en el año 2021, la organización Católicas por el Derecho a Decidir, Argentina, Salud efectores aplicó Encuesta а del Subsector de Pública (ver https://catolicas.org.ar/wp-content/uploads/2022/05/Acceso-a-la-Salud-Sexual-y-Reproductiva CORDOBA.pdf). Los resultados de la misma permiten hacer un mapeo general de la condición en la que se encuentra el subsector de salud pública de la provincia de Córdoba en relación a: acceso a métodos anticonceptivos (MAC), atención IVE/ILE y nivel de formación sobre esta temática de los equipos de salud locales. Los resultados del relevamiento dan cuenta de la opinión de un total de 721 efectores de salud de la provincia

Los resultados de este relevamiento referidos específicamente al acceso a IVE/ILE arrojan los siguientes resultados:

del sector público, lo que constituye una muestra que da cuenta del 89,4% del total (806).









- 178 (24.7%) efectores de la provincia de Córdoba, dan respuesta hasta la semana 12.
- 11 (9%) efectores de instituciones hospitalarias atienden situaciones de ILE, que suceden luego de las 14 semanas, de los cuales cinco (5) se encuentran en Córdoba Capital.

De estos datos puede inferirse que aún con la Ley aprobada, se detectan barreras/obstáculos en el acceso de esta práctica, ya que es bajo el porcentaje de instituciones que cumplen con la misma. Se expresan muchas diferencias según sean los territorios, siendo Córdoba capital donde se concentra el mayor acceso. Por ej. de los 100 centros de atención primaria de la salud municipales, el 70% asegura el acceso con medicamentos.

Sabemos también que la situación a cambiado en el transcurso de estos dos años y medio de implementación. Por lo cual queremos reconstruir la situación de nuestra provincia.

#### **OBJETIVOS DEL SEMINARIO**

- Caracterizar son las condiciones de acceso a la IVE/ILE que hacen efectiva su implementación en la provincia de Córdoba.
- Identificar las barreras y obstáculos para el acceso en los diferentes territorios.
- Debatir acerca de estrategias de monitoreo y seguimiento acerca del acceso en los diferentes territorios
- Construir redes de articulación mediante un mapa interactivo para identificar los recursos y facilidades para el acceso del derecho.

#### **ORGANIZADORAS**

Secretaría de Extensión de la Facultad de Ciencias Sociales. Programa Feminismos

Equipo de Investigación Derechos sexuales y (no) reproductivos (Directora Rossana Crosetto, Maria Teresa Bosio.

Católicas por el Derecho a Decidir. Programa Rodando Derechos. Coordinadora del Área de Salud, Ana Morillo.

### **PARTICIPANTES INVITADES**

Profesionales de salud e integrantes de la Red de Profesionales DE LA Salud por el Derecho a Decidir de la provincia de Córdoba.

Integrantes de la Campaña Nacional por el Derecho al Aborto, Legal, Seguro y Gratuito









Organizaciones de la sociedad civil, promotoras de salud, colectivas de socorristas, organizaciones sociales feministas.

Funcionarias/equipos técnicos de la Dirección de Salud Sexual Ministerio de Salud de la Provincia de Córdoba

## **ESTRUCTURA DEL SEMINARIO-TALLER**

9:30 hs - Recepción e inscripción

10 hs - Presentación de experiencias territoriales de acceso a la IVE/ILE por parte de efectores de salud de diferentes territorios.

• Norte de Córdoba: Med Camila Recalde

• Sur de Córdoba: Lic Sandra Sommadossi

• Traslasierras: Lic Rosario Vega

• Ciudad de Córdoba: Lic Ana Morillo

10:40 hs - Intercambio entre les participantes acerca de las estrategias, barreras/obstáculos que se presentan.

11:20 - 11:40 - coffe

11:40 hs – Construcción de una cartografía para identificar en qué territorios hay atención, y en que otros faltan los apoyos y recursos. (60 minutos).

12:30 hs - Elaboración de posibles líneas de acción (monitoreo, construcción de redes, etc) que habría que impulsar para la implementación efectiva de la ley

13:30 hs - Cierre

Se entregarán certificados